

## Essonne

# La plus grande déchèterie-ressourcerie d'Île-de-France a ouvert ses portes sur le plateau de Saclay

Géré par le Syndicat Mixte des ordures ménagères de la vallée de Chevreuse, cet équipement doit permettre de répondre aux besoins grandissants de ce secteur. Le nouveau site s'adresse aux particuliers comme aux professionnels des dix-neuf communes concernées.

Par **Nolwenn Cosson**

Le 13 octobre 2024 à 17h55



Saclay, ce dimanche. Trois compacteurs, pour le bois, le carton (comme ici) et la ferraille, ont été installés sur place. LP/Nolwenn Cosson

Réagir

Enregistrer

Partager



Après plus de 10 ans d'attente [et un an de travaux](#), l'inauguration se devait d'être en grande pompe. Ce dimanche matin, il y avait énormément de monde pour la fête de la Récup organisée pour cette édition impasse de la Poudrette à Saclay (Essonne). C'est là que le Syndicat Mixte des ordures ménagères de la vallée de Chevreuse (Siom) a fait construire sa nouvelle déchèterie-ressourcerie. Avec ses 6 000 m2 de superficie, dont 872 m2 dédiés à l'activité de la ressourcerie, c'est la plus grande déchèterie d'Île-de-France.

L'ouverture, le 1er octobre, était très attendue car la déchèterie de Villejust n'était plus en capacité de répondre aux besoins de la population. Le Siom gère la collecte et le traitement des déchets ménagers de 19 des 27 communes de la communauté d'agglomération Paris-Saclay (CPS) en Essonne, et de deux villes de la communauté de communes de la Haute vallée de Chevreuse dans les Yvelines.

## Un équipement ouvert aux professionnels

« En 2011, la déchèterie de Villejust a accueilli 30 000 visiteurs. Cette année, 80 000 personnes s'y sont rendues, rappelle Grégoire de Lasteyrie, le président (Horizons) de la CPS. Cela démontre l'utilité d'un tel équipement. » Une utilité renforcée puisque, contrairement à celui de Villejust, ce nouvel équipement est ouvert aux professionnels. « Deux ponts à bascule, une à l'entrée et une à la sortie, permettront de connaître le tonnage des marchandises », précise le Siom.



Saclay, ce dimanche. Avec ses 6 000 m2 de superficie, la nouvelle déchèterie-ressourcerie du Siom (ici en maquette) est la plus grande d'Île-de-France.

Trois compacteurs, pour la ferraille, le bois et le carton ont été installés pour un gain de place optimum. Côté ressourcerie, des ateliers ont été créés pour récupérer et réparer sur place les déchets qui méritent une seconde vie.

**À lire aussi** [Vallée de Chevreuse : remplacer les sacs à déchets verts par des bacs en dur, « une idée absurde » ?](#)

Construit par le groupe Veolia pour un montant de 6 millions d'euros, cet équipement « ambitieux et fonctionnel » comme l'assure Jean-François Vigier, président du Siom et maire (UDI) de Bures-sur-Yvette, fonctionnera en autosuffisance énergétique grâce à 400 m2 de panneaux photovoltaïques. Récupérées, les eaux pluviales permettront d'arroser les espaces verts du site, mais aussi d'assurer son lavage.

## Une activité renforcée après les inondations

Ces deux premières semaines, vingt passages par jour ont été enregistrés et le chiffre devrait doubler prochainement en raison notamment [des inondations](#) qui ont fortement impacté le territoire. « Cette nouvelle déchèterie va s'avérer essentielle, assure Sandrine Gelot, maire (DVD) de Longjumeau, [dont le centre-ville s'est retrouvé sous l'eau](#). Nous avons dégagé un maximum de déchets dans nos bennes et le tout-venant, mais ce ne sera pas suffisant. Surtout, nos commerçants ont été très fortement impactés. Qu'ils puissent venir ici est un grand plus. » L'élue souhaite qu'« exceptionnellement, le passage leur soit autorisé plusieurs fois par jour », contre un seul passage quotidien autorisé en temps normal.

### Newsletter L'essentiel du 91

Un tour de l'actualité de l'Essonne et de l'Île-de-France

S'inscrire à la newsletter

Toutes les newsletters



Seul petit bémol, une signalétique qui a besoin d'être renforcée. « Il faudrait mettre un grand panneau d'information devant la déchèterie de Villejust, demande expressément Igor Trickovski, maire (Horizons) de cette commune. J'ai encore vu plusieurs personnes venir ici car elles ne savaient pas que celle de Saclay était ouverte. » Ces ajustements devraient être faits dans les prochaines semaines.

## Les plus lus

[La fin tragique de Paul, militant du vélo mort écrasé à Paris : « Ce contre quoi il se battait l'a tué »](#)

[« Mamine », « Gaby » et « la Brute » : révélations sur les vrais chefs de la DZ Mafia en France](#)

[Liam Payne, ex-membre du groupe One Direction, décède après avoir chuté d'un hôtel en Argentine](#)

[Affaire Kylian Mbappé : nos révélations sur les nuits suédoises de la star française](#)

[Disparition de Lina : le corps de l'adolescente retrouvé dans la Nièvre](#)